

**Stichpunkte zur „offenen Aussprache“ am 10.06.2022 -  
Jugenddorf Drewoldke - Beginn: 14.30 Uhr Ende: 16.00 Uhr**

**Anwesend:**

André Rudolf	Heiko Levetzow	Sandra Weiß,
Anja Levetzow	Mirgo Jahn	Sebastian Wegner (online)
Alexander Stütz	Nadine Olbrich	Stephan Rottke (ab ca.
Dietmar Olbrich	Pia Rottke (ab ca. 15:30	15.30 Uhr)
Gerd Müller	Uhr)	Sven Ortmann

**Vorwort:**

Da in den letzten Monaten einige Unstimmigkeiten im Fanclub aufgetreten sind, wurde mehrfach der Wunsch geäußert eine Versammlung stattfinden zu lassen um Missverständnisse, Fragen und andere Unstimmigkeiten auszuräumen. Eine Mitgliederversammlung am 13.08.22 wurde vom Vorstand beschlossen. Da einige MitgliederInnen an diesem Wochenende nicht können lud Nadine Olbrich zum offenen Austausch am 10.06.22 14 Uhr ein.

Die folgenden Punkte wurden nicht in der vorliegenden Reihenfolge bearbeitet. Nach und nach wurden die Punkte von den Anwesenden angesprochen und diskutiert Die Ergebnisse werden hier zusammengefasst.

Immer wieder wurde die Arbeit des Vorstands wertgeschätzt und gewürdigt. Besonders die Arbeit von René Reichard wird immer wieder angesprochen. Wir möchten betonen, dass der Vorstand eine besonders gute Arbeit leistet.

Außerdem waren sich alle Anwesenden einig, dass die MitgliederInnen alle das gleiche Ziel haben. Der 1. BVB Fanclub Rügen möchte hinter dem BVB stehen. „Borussia verbindet Generationen, Männer und Frauen aller Nationen. Ein friedliches Miteinander im Fanclub ist dafür besonders wichtig und wird angestrebt.

**Themen:**

**Punkt 1: Größe des Clubs – Familie wird immer größer und unpersönlicher**  
**Punkt 2 Spaltung des Clubs – unterschiedliche WhatsApp Gruppen**  
**Punkt 3 Provokante Äußerungen in den Chat Gruppen**  
**Punkt 4 Zusammenhalts Gefühl stärken – MitgliederInnen auf der Insel mehr Zusammenhalt**

**Die Punkte 1, 2, 3 und 4 werden zusammengefasst.**

- ➔ Es existieren unterschiedliche WhatsApp Gruppen innerhalb der Inselborussen. Dies hat zu folge, dass sich die Inselborussen z.T. aufspalten, es tauchen immer wieder Kommunikationsprobleme und Missverständnisse auf. Außerdem werden Unterstellungen gemacht. Der Vorschlag eine Task-Force einzuschalten um das Zusammenhalts Gefühl zu stärken bekommt starken Zuspruch. Die Task-Force macht es sich zur Aufgabe besonders auf der Insel den Zusammenhalt zu stärken. Beispielsweise: Clubfahrten und Treffen zum Fußball gucken organisieren. Sollte der Vorstand zustimmen wird im Chat gefragt, wer an dieser TaskForce mitwirken möchte. Alexander Stütz, Sven Ortmann, Sandra Weiß und Nadine Olbrich haben sich bereits bereit erklärt. (Nachtrag: Konflikt zwischen Dietmar Olbrich und Sebastian Wegner wurde noch am gleichen Abend besprochen und geöst)

#### **Punkt 5 Konflikt Jürgen – Vorstand muss aufgearbeitet werden und im Club kommuniziert werden**

- ➔ Zwischen dem Ehrenpräsidenten Jürgen Sander und dem Vorstand scheint es einen starken Konflikt zu geben. Dieser Konflikt wirkt sich auf den gesamten Fanclub aus. Der Wunsch, diesen Konflikt zu lösen wird deutlich angesprochen. Eine neutrale Person sollte bei der Konfliktlösung unterstützen.

#### **Punkt 6 Umgang mit Fanclub Neulingen**

- ➔ Es gab die Obergrenze von 100 MitgliederInnen. Die Frage kam auf, warum wieder neue MitgliederInnen aufgenommen werden. Eine Antwort vom Vorstand wird erbeten. Außerdem besteht der Wunsch, dass es eine Art „Patenschaft“ geben sollte, um neue MitgliederInnen einzuführen, Regeln erklären (z.B. Geburtstagswünsche privat senden, Kartengruppe, Spieltage begleiten, einführen in die Gruppe) Sven Ortmann setzt sich hierzu gerne nochmal mit dem Vorstand zusammen. Eine gute Kommunikation mit den MitgliederInnen ist dabei wichtig.

#### **Punkt 7 Gleichberechtigung bezüglich Geburtstage / Hochzeiten und Co.**

- ➔ Es wurde angesprochen, dass keine klare Struktur in der Verteilung von Geschenken bei Feierlichkeiten zu erkennen ist. Der Vorstand wird gebeten sich hierzu nochmal Gedanken zu machen und die Ergebnisse zu kommunizieren.

#### **Punkt 8 Gleichberechtigung bezüglich Kartenvergabe**

- ➔ Eine Auseinandersetzung bezüglich Kartenverteilung, die vor zwei Jahren aufkam, wurde nochmals angesprochen. Nadine Olbrich wird diese Auseinandersetzung mit den Beteiligten Bodo Prochnow und Sebastian Wegner klären. Es wird vorgeschlagen, dass bei den Kartenwünschen dahinter geschrieben wird ob die Wünsche für MitgliederInnen oder NichtmitgliederInnen gestellt werden. (Nachtrag: Noch am gleichen Tag konnte das Missverständnis aufgeklärt werden. Jedes Mitglied, das Karten wollte, hat Karten für das Spiel damals bekommen, drei damalige Nichtmitglieder haben zusätzlich Karten bekommen)

#### **Punkt 9 Gruppenfotos besser organisieren**

- ➔ Es ist nicht immer möglich ein Gruppenfoto am Spieltag zu machen, jedoch sollte auch keiner beschuldigt werden daran die Schuld zu haben. Eine offene Kommunikation wird hier ebenso erbeten. Der Wunsch mehr Gruppenfotos zu machen und mehr Zeit miteinander zu verbringen wird geäußert. Sandra Weiß und Nadine Olbrich behalten dies im Blick und versuchen zu intervenieren. Treffen bei Spielen können in der Spieltags Gruppe angesprochen werden.

#### **Schlusswort:**

Der Austausch wird als sehr positiv wahrgenommen. Es hat sich gezeigt, dass die MitgliederInnen untereinander offener kommunizieren müssen. Sollte es Probleme geben, bitten wir darum, die Themen anzusprechen und sich mit den betreffenden Personen auszutauschen. Sollten Themen an den Vorstand herangetragen werden, sollten diese zu den Vorstandssitzungen als Themen aufgenommen werden. In jedem Protokoll steht am Ende wann die nächste Sitzung stattfinden. An den Sitzungen können auch Gäste zu den jeweiligen Themen Gehör finden. Nicht alles muss in der WhatsApp Gruppe diskutiert werden. Bei Problemen in der Konfliktlösung stellt sich Nadine Olbrich bereit, um zu unterstützen. Alle haben den Wunsch, dass ein friedlicher und wertschätzender Umgang miteinander gefördert wird.